
1.園へのポジティブなご意見をお聞かせください。

先生みんなが素敵すぎる

いつもニコニコしていて、子供達に優しく寄り添ってくれてるのが伝わってくるので、安心して預けられる。また、子供の

成長を一緒に見守ってもらえているので、箸の持ち方をどう教えて行くかなど一緒に共有してもらえて嬉しい。

また病気、怪我の際みほ先生がいてくれて相談に乗ってもらえる事が心強い。

廃材を使って自由に製作出来るところ。

子供達の気持ちを受け止めてできるだけ実現できるようにしてくれるところは本当に有り難く思っています。

ちょっとしたことでも気にかけてくれる担任の先生達が大好きです。

ひばりウィークでは、保護者の人数を少数かつ何日かに分けてくれたので普段の子供達の様子が見られて良かったです。

事務所に勝手に入ってご迷惑をお掛けしているのに嫌な顔せず向き合ってくださりありがとうございます。

事務所の先生達から『今日こうでしたよ～』って声を掛けて下さるの嬉しいです。

子供だけでなくママの気持ちにも寄り添ってもらえて本当に朝から気持ちが救われます！ありがとうございます！

担任の先生だけでなくどの先生も子供の名前を呼んでくれ気にかけてくれるところはとても嬉しく思った。

少し気難しい娘で，対応が大変だと思いますが今こう思ってるかな?こうしたらいいかな?など沢山考えて接してくれて担任

の先生には本当に感謝しているし安心して娘を預けられています。

こうゆう遊びを取り入れたら子供達が楽しく過ごせるかな?と考えて色んな経験をさせてもらえるのが嬉しいです

・普段できないような様々な体験をさせてくれる

・自然と触れ合う遊びをさせてくれる

・連絡帳へのコメントでどんな遊びをしたかを明確に書いてくれる

以上の点がとても良く思っています。

・園庭が広く充実しているところ(園外に行かなくても良いのは安全面でも安心できます）

・子どもたちのやりたいことをサポートしてくれるところ、入園当初は良くも悪くもすごく子ども達を自由にさせてくれて

いる印象でしたが、扉の鍵の管理や様々なルールを作って頂き、安全を守るためにも柔軟に対応していただいており助かっ

ています

・給食が美味しいところ

食育や英語教育がある事。

自由に工作をしたり、家では出来ない体験をさせて頂いている事。

先生方が皆さん優しく情報共有出来ている事。

給食が美味しい。

子供の意見にきちんと耳を傾けてくれるところがとてもありがたいです。出来ない事を出来ないで終わらせずに、どうした

ら出来るようになるか？と一緒に考えて行動してくれて、集団生活の中でも一人ひとりの気持ちを大切にしてくれるところ

に、他の園との違いを感じています。こども園で伸び伸び育てていただきました。この園に通えて本当に良かったと思って

います。

子供の自主性を尊重してくれる。

沢山外遊びをさせてくれる。

工作で沢山素材を使わせてくれる所。

その子その子によって保育を変えてくれるところ。

（夜寝ないからお昼寝しないようになど）

基本、園内のルールのもとに自由に行動できるので登園を楽しみにしています。

子供も気持ちを尊重して、接していただきありがとうございます

家ではなかなかさせてあげられない、スライム作り、楽しいようです

外での水遊びも大好きなようです

お野菜に触れる食育やクッキングも、ありがたいです

クラスの枠を超えて、先生方が子供達に声をかけてくれるのが嬉しい。

保育園全体で成長を見守ってくれてる感じがする。

対応がおおらかで、一人一人の個性に合わせてくれている感じが伝わってくる。

兄弟2人を送迎していて、1人が駄々をこねてしまい抱っこすることもできず困っていると、一緒に車まで連れて行ってくれ

るなどの優しい気遣いがとても嬉しい。

園児一人ひとりちゃんと細かな所まで見ていてくれているところが凄く良いです。

先生方が子供一人一人に向き合って対応してくれてありがたいです。

工作などを作る時に思う存分に材料を使わせていただき楽しそうに製作してます。

自由。好きな事を好きなだけやれること。

汚すのが得意な子供たちが通っているのに、いつも綺麗を維持して頂いてることはありがたく感じてます。

一人一人の意見を尊重して、見てくださる先生方に感謝している。



子供達のやりたいことを優先して、さらにそれを引き出す事を考えてくれるのがよくわかります！

職員の方皆明るく優しいので子供を安心して預けられます

先生が話しやすい。

お友達とたくさん遊べること

食育！

なかなか家庭では、野菜にゆっくり触れたり作ったりする時間を取れない家庭があると思うので園での経験は貴重だと思

う。

・個性豊かな子どもたちと向き合うことはとても根気と時間が必要だと思うのですが、先生方はできるだけ子どもの気持ち

や考えを受け止めてくれていると感じます。何かあった時はどう対応したかも教えてくれるので安心します。

・基本的なルールの中で子どもが自由に遊べる環境なのはとても良いと思います。

・自然が多い園庭があってのびのびと遊べるところ

・子どもの好きなもの、遊びなどを尊重してくださるところ

・子どもの良いところを見つけるのが上手な先生が多いところ

子供達に対してはもちろん、保護者にも明るく声掛けしてくださるので、先生方とお話しすると元気が出ます。

子どもだから、と一緒くたにした対応をせずに1人づつに向き合ってくださっていると感じます。連絡帳でのエピソードや

降園時に聞くお話にいつも癒されています。いつもありがとうございます。

給食、おやつ等手作りで提供いただけるのはすごくありがたいです。

毎日園の様子を連絡帳で教えてくれて、何してるかわかるので有難いです。

他のクラスと交流があること

親同士があまり干渉し合ってないのがいい

先生たち好きです

子どもたちが自由に想像力を膨らませて遊ぶことができるところ

先生同士も仲が良さそう、いい関係性ができてそうなところもいいな～と思う。

いつも連絡帳を長文で書いてくださるところがありがたいです。

お忙しい中だとは思いますが、いつもその場の光景が浮かぶような事をたくさん書いてくださって、読むのが毎日楽しみで

す。

また私が書いた内容も、いつも想像つく！と言ってくださって、子供一人一人のことよく見てくれているのだなと感じま

す。
子ども主体で保育してくれているところ。

子どものことを一番に考えてくれる良い先生方ばかりなところ。

クラスを行き来出来ることで小さなお友達に対する姿勢が自然と身に付くことはとても良いです。

基本的にこどもに自由にさせ、遊びの中から学びを得られるように教育を進めているところ。

園庭が広く、給食が美味しいこと。

子どもの気持ちを尊重して活動してくれる所。

お忙しい中連絡アプリで園での様子を細かく伝えてくれる所。

なにかあった際、すぐに対応してくれる所。

環境がとても素晴らしいと感じています。押し付けの教育ではなく、子どもたちの自主性を重視されているのは、考える力

を養えるので共感します。

細かく一日の様子を書き込んでくれる連絡帳や、先生の温かさが大好きです！

イベントが沢山あり良いと思います。

子どものやりたい事を優先してくれる。

買い物や製作

子どものやりたいことや意見をたくさんを取り入れてくれるところ。そのおかげか自信を持って自分の気持ちを主張できる

ようになったと思います。

給食も子どもの興味がでて食べてくれそうな物を色々作って頂けるところがとても良かったです。

アート教室がある、習い事が園の中や親の送迎がなく完結するといった普通の保育園ではできないことが多いこと

いつも子どもを温かく見守っていただき、ありがとうございます。食育や、季節にあった行事が体験でき、家ではできない

ことを体験できていいなと思います。また、全身を使っての絵の具遊びは家ではなかなかできないので、子どもがとても喜

んでいます！

先生方がとても明るく、送り迎えの際も今日はこういうことがありましたよ～と伝えてくれたり、連絡帳も、お迎えの前に

見るのが楽しみになっています。

子どもが伸び伸び過ごせている

先生方が子供たちを本当に好きなのが伝わってくるところ。子どもの興味・好奇心をを現実化してくれるところ。

先生達がみんな優しい

園庭がとても広く、のびのび遊べるところがとても良いと思います。

自分のしたい事を好きなだけやれる環境が子供に合っています。水遊びやどろんこだらけで思い切り遊べるのが素敵だと

思っています。給食もとても満足しています。

ここが良いと思うところは、子供の“やりたい”を優先して保育してもらっているところと、ただ優先するだけではなく

て、周囲の状況(友達との関係や何をする時間か等)に合わせて、子供達に考えさせて、ある程度の制限も与えているとこ

ろ。



2.園へのご意見、ご質問がありましたらお聞かせください。 回答

先生達には感謝しかありません。いつも子供達の気持ちを受け止め、子供達のために考え寄り添ってい

ただきありがとうございます。

あたたかいお言葉をありがとうございます。私たちも大切にしていきたいと考えております。

感染対策があまり出来ていないのではないか。(感染が広がる) 感染対策等は自治体のガイドライン等に則って、実施しております。

市役所から実施状況の確認にも来ますので、基準は満たしていると考えております。

→別紙にて説明致します。

性教育の進展(性被害に遭う悲惨な事件なども日々ありますので強化して頂きたい) 性教育につきましては、今年度から始めましたが、子どもたちも内容を理解してきていることを感じます。毎年続けていくことと、朝の

集まりでも話していきます。

年齢的には、言葉を言うことが楽しくておふざけしてしまうこともありますので、過度なものについては都度声掛けをしております。状

況を見ながら、子どもたちとも話し合っていきたいと思います。

園外へ買い出しに行く際の安全性(園の周りは車の交通量が多い、置き去りなどの対策はしているので

しょうか)

園外に出る際には、場所に応じて2、3グループに分かれて、且つ多めの人数配置にして出るようにしています。ご指摘の通り、園の近く

の交通量が多く、歩道の幅も狭いので工夫しております。また、事前に園外でのルールを子どもたちに話すとともに、人数確認等も行っ

ております。

1年の日程が分かるようにして頂きたい(仕事をいつ休めば良いのか分からない) 1年の日程が分かりづらく、申し訳ございません。年初に年間行事予定表、園だよりで2ヶ月先の予定をお送りするようにしております。

基本的に強制参加の行事はありませんが、できれば参加いただきたい行事もある為、分かりやすくしていきたいと思います。

土曜保育につきましても、保護者の方の就労を支えることは大切だと考えていますので、土曜日に行事があってもお預かりは行っており

ます。

いづれにせよアプリ等でも行事については早めに配信してまいります。

今年度は行事、園外保育等が昨年より少なかったのが残念でした。先生方の負担を少なくする等の様々

なことで少なくなったのはわかりますが上の子の時と比べるとかなりの違いがあり残念でした。

昨年度まで続けていたことを見直しさせていただいたことで、残念なお気持ちにさせてしまい、申し訳ございません。

行事の数について正解は難しいのですが、一つ一つの行事の意味を丁寧につくっていくことや、その行事の意味を日常に落とすことや、

日常生活の中でも大切なことがたくさんあります。そのバランスについては考えていきたいと思っています。

今年度の行事の数でも、子どもたちとつくっていく、文化を理解しながら日々の生活に落とし込んでいく期間を考えると、私たちとして

は行事以外の余白の時間としてはちょうど良いのではないかと考えております。

夏の泥汚れが酷くて、プールを実施して欲しい。出来ないのであれば、レジャーシートを引いて水遊び

させるなどして欲しい。

日々のお洗濯等にご協力をいただきまして、ありがとうございます。

私たちとしては、プールでの遊びについてはリスクを含めて、いまのところは考えておりません。レジャーシートをひくことについて

も、逆にすべって転倒のおそれもある為、難しいと考えております。ご負担を少しでも減らすために、毎回ではありませんが下洗いなど

を行っているときもあります。

子どもたちにとっても、今しかできない体験だと思っておりますが、強制的に泥遊びをしているわけではありません。ご家庭として難し

いのであれば、子どもと話していただき、私たちもできる限りお声がけしていくことは可能ですのでご検討いただけますと幸いです。

泥や汚れの落とし方については、調べてご紹介していけるように致します。

園Tシャツの素材を変えて欲しい。

現在の綿素材では、子供が着替える時に伸縮が足りなく着替えずらそうに感じる。色褪せも目立つよう

に思う。

スポーツTシャツなどのポリエステル素材などなら、速乾性もあり着心地も良いのではないでしょうか。

ご意見ありがとうございます。せっかくの貴重なご意見ですが、園Tシャツの販売は現状ほとんどなく、廃止する方向で検討しておりま

す。

・感染症が結構流行ってしまう印象があるので、日々の感染対策や発症した時の消毒や、子どもたちが

使用する部屋をなるべく分けるなどの対策をして欲しいです。

→感染対策のについては別紙にて説明させていただきます。

・クッキングの時にエプロンや三角巾など使用していない子がいたのも気になりました。コロナになっ

てからはクッキングも自分で作ったものは自分で食べるとはお聞きしましたが…衛生上気になりまし

た。

私たちも持ち物についてはリマインド含めて、アナウンスをさせていただいております。本来であれば、忘れた場合は参加はできないと

考えておりますが、子どもたちにとっては貴重な機会なので、悩んでおります。

そこを厳格にしていくことも必要だと考えておりますが、いまいちど持ち物のご協力をお願いできれば幸いです。

昨年度まで続けていたことを見直しさせていただいたことで、残念なお気持ちにさせてしまい、申し訳ございません。

昨年度の担任からも、お泊り保育についてはやって良かったし、意味のあることだったという意見ももらっており、行事として大切な機

会だったということは認識しております。一方で業務量については、通常の保育に加えての準備による日々の残業や、当日から翌日にか

けて他のクラスからもヘルプに行き、4〜5人が24時間近い勤務となっており、園全体への負担が大きいことは事実です。定員がいっぱい

になるともう少し人数も必要です。

また、経験としても大切なことだと感じているものの、小学校に入ると高学年ぐらいまでは親元を離れてのお泊りはありません。宿泊を

兼ねるのであれば、どこで宿泊するにせよ、保護者の方も同伴のもとに行うことが、安全上も望ましいと感じています。

今年からお泊まりキャンプがなくなった件、先生方の負担が大きかったこと、子どもたちの安全のため

とのことで理解をしております。

猿島に行かなくても、園でお泊りキャンプなどが来年度から復活するといいなと思います。昨年ひばり

組だった娘は、お泊りに向けて先生やお友だちと話し合いを重ねること、家で自分で準備をすること、

実際に行き新しい環境で沢山のものを吸収し帰ってきた時に心の成長が本当に感じられました。

難しいことだとは理解をしておりますが子どもの思い出としても成長にも非常に意義のあるイベントだ

と思いますのでご検討いただければありがたいです。

利用状況等より、令和6年度から、16時30分以降の30分料金の設定を新たに設けさせていただきます。

【令和5年度まで】

（短時間認定児）　16:31～18:00　一律450円加算

（標準時間認定児）18:01～19:00　一律300円加算

【令和6年度～】

（短時間認定児）　16:31～19:00　30分単位で150円ずつ加算

（標準時間認定児）18:01～19:00　30分単位で150円ずつ加算

駐車場からこども園側に渡る際に、歩行帯のようなものが2つくらいあるとありがたい。 駐車場の安全については運営委員会でもご意見いただきまして、検討しております。幼稚園園舎の建て替えとともに、駐車場も少し変わ

りますので、その際に歩行帯との工夫をしてまいりたいと思います

ご意見の通りだと考えております。「おたがいさまで育ちます」ということを大切にできるように、今後は各学年で懇談会を年2回設け

て、保育の説明や保護者の皆様同士の繋がりの場もつくっていきたいと思います。

延長料金の改定

～18:30 150円　　～19:00 300円　だと、ありがたいです

今年度は懇談会が遅かったので夏前に一度行うといつも会うことができないご家庭との顔合わせもでき

たのではないかと感じます。特に卒園の年だと色々なことでお家の方と連絡を取りたいことがあったり

するので。

保育参観ももう少し早い時期に1回、夏過ぎに1回などあると子供の成長を感じられるのかなと。

働いていて来るのが大変ということで少ないのかもしれませんが、日程が早めに分かれば都合をつけて

参加できるお家も多いと思います。

仕事の都合で、急な迎えが難しい場合に預かれないと言われるのはかなり厳しい。預かれないといわれ

てしまうと、保育園を利用すること自体が難しくなってしまう。

うまくお伝えができておらず申し訳ございません。

園にあずけていただく際に、体調によってはお迎えをお願いすることもあります。

感染対策についてもご意見をいただいておりますが、集団生活をしておりますので、できる限りのご協力をお願いしております。一方で

お仕事の状況等もありますので、園でもできる限りの対応をしております。

双方の協力で成り立つものだと考えておりますが、そのときの子どもの状況によって互いの協力は必要だと考えております。

→感染対策のについては別紙にて説明させていただきます。

・2歳児クラスのお部屋だけ極端に狭く感じるところが気になりました(1歳児の方がだいぶ部屋が広く、

3歳児は隣のテラスまで遊びに行けるのに何故かなと思っていました)

年齢ごとに国が定めている必要な保育室の面積が異なります。一人あたり、1歳は3.3㎡、2歳は1.98㎡となっております。設計上はこの

面積を参考に部屋の広さを検討するのが一般的だと考えております。また、朝夕の合同での時間も必要となってきます為、1歳クラスは

広く部屋をとっております。

それを踏まえた上で、2歳クラスも室内の場合は必要の応じてテラスやホール等を有効活用しております。

運動会で今年から年長のダンスや徒競走などなくなってしまったのはショックだった。 昨年度まで続けていたことを見直しさせていただいたことで、残念なお気持ちにさせてしまい、申し訳ございません。

FAMILY DAYの目的は親子で集って遊ぶこととさせていただいていることや、行事全体の時間を踏まえると、今年度は難しかったです。次

年度以降は行事の意味や、その年の子どもたちの姿、時間を踏まえて内容を検討してまいりたいと思います。

年賀状を下のクラスの子も出したい子が出す制度に変えてほしいです

年賀状は復活して欲しい。子供が今年はないの？と聞いていたので来年はやって欲しい。

あたたかいお言葉をありがとうございます。

私たちも皆様とゆっくりと話せる機会として、貴重な場だと考えております。

ご協力についても感謝致します。またご相談させてください。

よろしくお願いします。

昨年度まで続けていたことを見直しさせていただいたことで、残念なお気持ちにさせてしまい、申し訳ございません。

昨年度までは園から保護者へ向けた年賀状なのか、子どもたちから保護者への年賀状なのかが曖昧になっておりました。

今年度は子どもたちから保護者へ向けての年賀状になっています。その際に年賀状の文化や、背景にあるものを理解できることや、実際

に自分で書いてみたいという気持ちを大切に、今回は年長クラスのみで実施致しました。

行事や文化については、子どもの姿ももちろん大切にしていきますが、年齢や発達に合わせて実施を検討してまいりたいと思います。

次年度、職員間で議論していきますね。

土曜日に園開放してくれたり、その際にイベントを開催して頂いたり凄く素敵だと思っています。ウチ

は参加出来ていないのですが、ぜひ続けて頂きたいです。

また、仕事で参観などは今まで通りのペースで良いのですが、何かしらで関わりたいと思いもある為、

家で作業ができる物で関われることがあれば嬉しいです。



イベント事などが任意参加なのか強制参加なのかわからない時がありました。

あと、夏祭りが無くなってしまったのは何故だったのでしょうか？

基本的に強制参加の行事はありませんが、できれば皆様と集まりたい行事もあるので、それについては分かりやすくお伝えできればと思

います。

夏祭りについては、保育者の業務量が大きい為、廃止させていただき、今年度は保護者の皆様にも演奏会にもご協力いただき、できる限

り負担のないかたちで秋祭りを開催させていただきました。

これまで幼稚園と一緒に開催しておりましたが、業態によって夏休みがあったり、預かり時間が異なることや、幼稚園は夏休みがあった

り、夏祭りの代わりに休園日を設定しているなど、状況が大きく異なりますため、同じ基準では開催は難しいと感じております。

基本的には通常保育や業務に加えての準備になるので残業になってしまいます。

来年度に秋か夏にお祭りをするかはまだ決めておりませんが、保護者の皆様とつくりあげるお祭りで、誰にとっても準備、当日の運営、

片付け等で誰にとっても負担のないものであればやっていきたいと考えています。

●幼稚園みたいに自分で水筒用意するのはダメなのか？ 水筒については、感染症対策含めて検討しております。

ただ、水筒の場合は、保護者の皆様に水分の準備等をお願いすることになるので、ご相談しながら進めていきたいと思います。

●みんなで何かひとつのことやって発表する(お遊戯会みたいな？)のがあったら嬉しい 今年度は子どもたち発信でひばりライブや、かき氷屋さん等が開催されました。

集団を軽視しているわけではなく、意味のある取り組みにする為には年齢や発達を考慮してそのような場をつくっていく必要があると考

えております。

●牛乳必須はやめてほしい 必須ではないのですが、アレルギーでないのであれば、除去等は難しいです。集団で120人以上の園児をお預かりしていますので、個人

の趣向やご意向で特別な扱いができない状況です。

※特別な事情があれば、お伝えください。

●今度やる個人面談が土曜確定なのが疑問 ご都合合わない場合は平日でもお受けして、調整しております。ただ、進級もある為、できる限り全員必須で個人面談をしている関係も

あり、ご協力をお願いしております。

振り返りして、次年度以降にどのようなかたちで面談をしていくかは検討してまいりたいと思います。

●こどもの自尊心や創造、そういったことを重んじてるのはすごくありがたいことで、遊びに制限をか

けないとかは賛同できるのですが、もう一歩踏み込んで、こどもたちの身体作り、健康とは？というと

ころも、重視してほしいなと。

(“いただきます”という映画に出てくる保育園のような…)

とても大切なことだと思います。現時点で映画に出てくる園ほどの具体的な取り組みは考えておりませんが、食育の中で検討させていた

だきたいと思います。良ければ、地域に実践者の方がいればご紹介いただけると嬉しいです。

駐車場の台数が少なすぎる、狭い 本年度は、隣接の幼稚園の工事などで、駐車場が狭くなっておりご迷惑をおかけしております。２カ年工事（2025年12月に感性）を予定

しておりますが、2024年4月を目処に駐車場側の工事囲いが変わり、利用のしやすい形になる予定と聞いております。（工事の進捗次第

ですが）

駐車台数もありますが、駐車場内での入れ違い通行や園バスとの兼ね合いなど、利用のしさすさも送迎時には大きいと思いますので、緩

和される見込みですので、様子を見ていただけますと幸いです。

駐車場の事なんですが、こども園用となっているところに幼稚園の方の車が停まっているとモヤッとし

ます。

こども園というより幼稚園？送迎時の駐車場での保護者同士のお話は、本当に危ないです。特に朝は駐

車場がいっぱいなんてこともあるので、速やかに移動をお願いしたいです。

感染症が多すぎる

感染症対策について。

リフレッシュでたまに休みを取るのがとても罪悪感に感じるところ。学生の方は長期休暇中預けられる

のに対し、勤労で少なくとも週4日以上皆働いているのだからリフレッシュでと申告する必要がないと親

の心の負担も軽くなる気がします。

毎週休みがあって短時間預けてる方とリフレッシュと毎回言わなきゃいけない者の差を無くしてもらえ

たら。不公平に感じてしまうし、休みにくいと感じます。

親が参加する行事等もう少し増やしてほしいです。 どの行事にも任意でご参加いただければと考えております。そのあたりを分かりやすく発信していきたいと思います。

服が泥々になってあまりにもひどい場合軽くでいいので水洗いしてほしいです。家に帰って洗うと色が

染みついてしまい落ちないので困ります。

絶対に水洗いするということはその日の体制や状況もあり、確約はできませんが、私たちもできるときは水洗い等は業務の合間に行って

おります。子どもたちにとっての楽しみを支えるのは、ご家庭と園の双方の頑張りが必要だと考えております。

泥を落としやすい洗い方等含めて、ご協力できることは発信してまいりたいと思いますが、毎回洗うということは業務量としては難しい

です。

施設費、教材費で８千円は高額に思える、一般的な習い事より高いのはどうなのか。 特定負担金にご協力をいただきありがとうございます。

内訳の詳細につきましては、しおりに記載の通りとなってしまいますが、改めてご説明させていただきます。

本園は、国の補助金単価に従い運営しております。その基準で定めている人員配置基準などに加えて、園独自の保育士配置や外部講師、

保育教材や施設の充実などが対象となります。様々な園があるなかで、子どもたちにより良い環境をと考えて行っております。

費用感につきましては習い事の相場を考えると高く感じられるかもしれないのは理解できる部分もございますが、お預かり時間などの違

い等を考慮いただけますと、少しご理解いただけるかと考えております。

「技術を学ぶ」というわかりやすい習いごとの特性と比較して、当園では生活の中で非認知能力に代表される、将来汎用性の高い個人の

資質／能力の根っこを育ませていただいたおり、その必要性についても今後も発信していく予定でおります。

保育参加の時に、給食を自分で運んでいました。導線が決まっていなくて、ぶつかるのが心配でした。

今は先生が運んでいると子どもが言っていましたが、また再開するようであれば…汁物などもあるので

導線を決めたり、みんな座ってから順番に運んだりとルールがあるといいと思いました。

ご心配をおかけしまして、申し訳ございません。

今も子どもたちが運んではいますが、食事の時間がずれていたり等、ぶつかりにくいような工夫をしております。保育参加時は保護者の

方とも遊んでいるので、食事の時間がずれなかったという背景もあります。

いただいたご意見を参考に子どもたちが安全に食事に向かえるような工夫をしてまいりたいと思います。

外付けの鍵の設置となり、ご不便をおかけしており、申し訳ございません。

油を差したり等の工夫はしておりますが、仕組み上取り扱いしづらいときがあるかと思います。施工業者とも話していますが、現時点で

は策がない状況です。

他の業者も探し、改善できないか検討してまいります。

扉の鍵が、中々うまくいかない時があるので、スムーズにいけたらいいなぁと思っています。

給食の時間だけは、みんなで揃っていただきます、ごちそうさまでした、のほうが良いんじゃないかな

とは思う。

時間をずらしている背景には、いくつか理由があり時間をずらしています。

・保育園の場合は朝7時に登園している園児もいれば、9時に登園している園児もいて2時間朝ごはんのずれがあり、食べたいタイミング

が異なります。

・また、遊びの終わりのタイミングもそれぞれで異なる為、時間をずらして食べています。

・大人に置き換えていただくと、職場等ではみんなでいただきます、ごちそうさまはしていないのではないでしょうか。そういった考え

で、子どもたちにもそれは強制しないようにしています。

一方で、みんなでいただきます、ごちそうさまをしたい日もあるのではないかと思いますので、子どもたちとも話し合って、そんな日を

考えてみたいと思います。

ありがとうございます。

リフレッシュいついては別紙で回答致します。

いつもご協力やご配慮をありがとうございます。

土曜日の利用が10名前後ということもあり、現在はそのような運営にさせていただいております。市役所からも土曜日は基本的に就業の

方が対象だと説明を受けておりますので、確認をさせていただいております。お手間とらせてしまい、申し訳ございません。

今年度は年間で3日ほど、土曜日に行事として設定させていただいておりました。

できれば皆様と集まりたい行事や、個人面談等で設定を致しましたが、土曜日のお預かりを全くしなかった日はありません。

保護者の方の就業を支えることも役目だと思っていますので、どうしても保育が必要な場合は行事の際でもご相談いただけますと幸いで

す。

土曜日保育の利用は、預かる人数が少ないので仕方ないことだと思いますが、お弁当が必要だったり、

事前予約、シフト表の提出が必要なことなど、平日に比べて土曜日は預けるまでの行程が多く負担に感

じます。

更に、土曜日に園のイベントが入ると預けることを可能な限り控えてもらうように言われてしまうと仕

事で預けるのに利用しにくいなと感じます。

とはいえ、先生方の忙しさは肌身で感じているので、なるべく協力していきたいと思っています。

法人内で共有しまして、幼稚園の保護者というよりは駐車場内のルールとして周知していきたいと思います。

→感染対策のについては別紙にて説明させていただきます。

消防車見学などの予定を事前に知らせていただけると助かります。（家庭保育できる日でお休みしてる

時などは事前に声かけてほしかったなと思いました。）

仰る通りですね。申し訳ございませんでした。今後は事前のお知らせを工夫しております。

昨年度まで続けていたことを見直しさせていただいたことで、残念なお気持ちにさせてしまい、申し訳ございません。

昨年度の担任からも、お泊り保育についてはやって良かったし、意味のあることだったという意見ももらっており、行事として大切な機

会だったということは認識しております。一方で業務量については、通常の保育に加えての準備による日々の残業や、当日から翌日にか

けて他のクラスからもヘルプに行き、4〜5人が24時間近い勤務となっており、園全体への負担が大きいことは事実です。定員がいっぱい

になるともう少し人数も必要です。

また、経験としても大切なことだと感じているものの、小学校に入ると高学年ぐらいまでは親元を離れてのお泊りはありません。宿泊を

兼ねるのであれば、どこで宿泊するにせよ、保護者の方も同伴のもとに行うことが、安全上も望ましいと感じています。

ご理解ありがとうございます。ときには16:30までに終わらない用事もあるかと思います。急遽のお迎え等がある場合に状況を把握でき

ていると、園としても助かりますので、事情がある場合はご相談いただければ幸いです。

→保護者の方のリフレッシュについては別途ご説明致します

今年からお泊まりキャンプがなくなった件、先生方の負担が大きかったこと、子どもたちの安全のため

とのことで理解をしております。

猿島に行かなくても、園でお泊りキャンプなどが来年度から復活するといいなと思います。昨年ひばり

組だった娘は、お泊りに向けて先生やお友だちと話し合いを重ねること、家で自分で準備をすること、

実際に行き新しい環境で沢山のものを吸収し帰ってきた時に心の成長が本当に感じられました。

難しいことだとは理解をしておりますが子どもの思い出としても成長にも非常に意義のあるイベントだ

と思いますのでご検討いただければありがたいです。

親の休日の際の、4時半のお迎えルールは概ね納得しているのですが、習い事の送迎などで、人手が足り

ない時（保護者1人で女児のプール対応のときの保育対象の男児…などです）

病院の予約が遅くなってしまった時などはご対応いただけるととても助かります。相談させてくださ

い。



4.子どものすごい！と思うところをお聞かせください。

すべての事の吸収がはやいのが凄いです。

記憶力、応用力、言語力、思考力、表現力凄いです。

最近は面白いを追求しているのか？言動が全て面白い！

廃材で製作する時のわが子の発想力と集中力にはいつも驚かされていて、心底凄い！と思います。

人の気持ちを考えられたり思いやりの気持ちを大切に出来る素敵な子です。

いつでもどこでも誰にでも？おふざけ出来る所はある意味すごいです（苦笑）

◎クラスのみんなの成長力がすごいです！特に自分達で話し合い、相手の考えを受け止めたり解決出来たり行動に移せる

ところはすごいとしか言えません！

家で教えてないことでも覚えたり出来るようになっていること。順応性がある。

兄ははとにかく優しい。

弟はとにかく面白い。

お迎えに行った時にどの子供達も楽しそうに笑顔で遊んでいる姿を見ると癒やされますし、先生方がきちんと愛情を持っ

て接してくれてるおかげだなと常々思います。

お話しした事がない子でも笑顔でこんなことがあったよー等と話しかけてくれるのは嬉しいし、すごいなといつも関心し

てしまいます！

制作で1つのものからどんどんイメージを膨らませて大作をいつも作っているところ

中々お話しはしなくても、良く話を聞いて自分で考えて行動していたり、言葉以外で伝えようとするところ

子供達は私が誰のお母さんなのか把握していること(同じクラスのお父さんお母さんを把握している事)

自ら考え行動してくれるところ。

自分が何が好きなのか得意なのかしっかり伝えてくれるところ

想像力・創造力がとにかく豊かだと感じます。こども園での生活の中で、先生方が子供一人ひとりの気持ちに、集団でな

く個で向き合ってくださった結果だと思います。

見立て遊びが上手い。

でんぐり返しが出来る。

成長が著しいので、良い意味で子供から刺激を受けています。無限の可能性を強く感じます。

教えてないのに、アルファベットを書き出した(トイレに表は貼ってある)

いいことも、悪い事もすぐに吸収するところがすごいなと思ってます。

色んなことを見て感じて吸収する力がすごいと思います。

ひばり組の子達は2年前はものすごい赤ちゃんだったのにこんなに成長してあの赤ちゃんを感じさせないほどお兄さんお

姉さんになったと思います。

こども園の子達は、お迎えに行くと凄い近寄って沢山お話してくれるんです。とっても嬉しいし〇〇ちゃんのママだ！っ

ていって近寄ってきてくれるのが本当にかわいいです！日々の癒やしです。

園に入った当初に比べて子ども同士のコミュニケーションが言葉でのやりとりになっていってるところに成長を感じ小さ

いながらコミュニティの中で勉強してるのがすごいです

園庭やテラスが広く、たくさん遊ばせて頂いているおかげで、足腰が強く運動ができるところ。お友達(年齢様々)とたく

さん遊べるので、小さい子には優しくしたい気持ちも生まれて、いいなと思います。

1度教えたことの記憶力がすごいと思った。

個人差はあるとは思うが、興味を持った事に対しての、知的好奇心が強く吸収力がある。のであれば、興味を持たせてあ

げる手伝いも大人として必要なのかな？と思うことがあった。

大人では想像できないものを想像してそれを形にする力があるところ。

個人としては、興味があるもの(虫やキノコ)について図鑑で調べたり探しに行ったり、探求するところ。

子供の記憶力には本当に驚かされています。

小さな出来事ひとつひとつの比重が大きいのか、少し質問すると次から次へとエピソードが溢れてきて、その鮮明なこ

と！驚きです。

日々の先生やお友達との生活のきらめきが眩しいです。色々な言葉、出来事、感じたこと、吸収して宝物にして欲しいで

すね。

毎日毎日の成長が、すごい。なんでも吸収して賢く生きてると思います。

日々の成長に驚いています。

・子どもたちはいろんな可能性を持っていて本当に面白い！と思います。

今なぜなぜ期でなんでも質問してきて答えるの大変だなと思う事があるんですが，親が答えた事を吸収してアップデート

してる所が勉強熱心で凄いなと思います

良いも悪いもすぐ真似て行動するのは凄いと思います。

突然理由もなく友達に叩かれた、といった本人からしたら理不尽なことがあっても、叩き返すとかではなくて、その場は

受け流して、また友達の機嫌が直ったら一緒に遊ぶといったように、友達との関わり方がいつの間にか上手になっていて

驚いた。



結構何かしたことをちゃんと覚えていて、細かいところでも良く見てるんだなと感心します。

いい意味で園とお家で違う姿を見せてくれる

毎日毎日、新しいこと1つ出来るようになっている

やってみたい！自分でやりたい！がたくさんあること

自分の子供を含めてみんなの記憶力がすごい！

誰のお母さん、おばあちゃん、昨日こうだったよね～、あのときこれやったね、とか、大人はもう忘れてることも覚えて

るのがすごいなと思う。

困っている子を手助けしたり、問題があっても話し合いで解決できるようになってきたので、精神面での成長を感じま

す。興味のある工作については乗り物の構造まで再現しようとしたり、細かいところまで考えながら作業できるようにな

りました。

いつもニコニコ笑顔でいて、元気いっぱいのところ。

子どもたちは園での生活の中で好きな事を見つけて、いろいろな事に興味を持って遊んでいる姿が印象を受けました。

まだお話はたくさん出来ないけれど、リズム感がとても良くて、観察力がすごくて映画のセリフもタイミングも覚えるの

が早いです。

おしゃべりが達者ですね。

コミュ力。知らない人にも友達みたいに話しかける。

制作意欲。毎日たくさんいろんなものを作ってくる。

学年ごとに特色があっていいと思う。今の年長さんはダンスなど身体を使った遊びが好きで得意な子が多くてすごいと思

う。

言葉の吸収が早い！お友達や大人の言っていることをよーく聞いて、自分のものにしています。たくさん言葉のシャワー

を浴びることの大切さや言葉づかいに気をつけなくてはと再認識されました。

親が考えてるよりもずっと成長してるなと最近特に思います。

子どもらしさ全開！とっても元気でいいと思います。

つい最近までできなかったことや、話せなかった単語などを急に話せたり、できたりする成長の速さがすごいと思いま

す。見てないようで人のことを見て、それにあった行動してるのを見て大人の私が勉強になるなと思うことがあります。

作りたいものが常にあること。それに向かって熱心に作り上げるところ。

出かける時に必要な物を用意してくれたり、体調が悪い時は毛布を持ってきてくれたり、よく気が回るなと思います。

日々の成長に驚いています。

親と離れて毎日こども園で頑張ってるだけで充分すごいな！って思います。

子供達の発想の力はすごいと思います。ある物で欲しい物の代用が出来たり。


